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章・項目 主な意見 【協議事項】 

6.1. 

実施種目 

●クライミング、ボルダリングが盛んになってきており、出

雲でも数件施設が設置され、愛好者が増えてきているかと思

われる。将来に向けた全国大会規模の誘致及び設置（館内外）

が可能なスペース確保が必要だと思う。 

●「ボルダリング」、「ｅスポーツ」など、これから盛り上が

る種目についても実施種目に取り入れてはどうか。 

●弓道は実施種目にならないのか。 

●吹き矢も実施種目に入れてほしい。競技人口はあると思

う。多目的室の利用で想定してはどうか。 

●体操競技も実施種目に加え、男女 10種目の器具を設置し

てほしい。 

●ソフトテニスを主要な競技種目として明確に位置付けて

ほしい。 

●（追加競技）ソフトテニス、新体操、体操、レスリング、

スポーツクライミング 

●バドミントンを追加してほしい。 

●市の特色を示す出雲市ならではの種目、伸ばす種目に徹底

して絞り込む。 

①実施種目をどこま

で記載するのか 

（記載方法） 

 

②物理的に使用が難

しい種目 

6.2.⑴ 

メ イ ン ア

リーナ 

【 規 模 】 

●プロスポーツを誘致するうえでコートは確保できるもの

の、この面積ではフロアは狭い。 

●市大会・中国大会を想定し、メインとサブの広さは、廃止

3体育館の合計 9,500㎡に近い広さとしてほしい。 

●出雲体育館、平田体育館の利用者を合わせても不便のない

規模が必要。 

●もし、剣道の国体会場となれば、11ｍ×11ｍの広さで 4面

は必要。国体を誘致されるならば、それなりの観客席も必要

だと思う。 

●バレーボール 6人制コート 4面（練習や小学校大会レベル）と、

9人制男子コート 2面を要望する。 

※6人制：小学生（8ｍ×16ｍ）、中学生（9ｍ×18ｍ） 

※9人制：男子コートのみ（10.5ｍ×21ｍ） 

 

 

①アリーナの広さ 

 

②アリーナの高さ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料１ 
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●メインアリーナは、バドミントン 10面としているが、平

日はたくさんの市民に使ってもらいたいので、10面よりは

12面にして、コート幅を狭めてもいいので考慮してほしい。 

●ソフトバレーのコート間は、広くしないといけないかも。 

●スポンジテニスは、通常のバドミントン競技のレイアウト

だとコート間が狭く、危険なため、寸法を変更してほしい（1

面毎の間隔を広げる）。 

●スポンジテニスのコート間は 4ｍ以上確保してほしい。 

●市内の小・中学校及び一般の各種大会を開催するには、サ

ブアリーナも含め 4面が必要なので、メインアリーナは、テ

ニス 3面としてほしい。 

●ソフトテニスが 3面を取れるようにしてほしい。アウトコ

ート部分も一定程度の面積が確保できるといい。サブアリー

ナ１面と併せて 4面とれれば、大きな大会が誘致できる。 

●ソフトテニスは、廃止 3体育館で計 4面（出雲 1・平田 2・斐

川 1）使用しており、新体育館ではメイン 3面、サブ 1面を

要望する。3面利用のため、最低縦 40ｍ×横 53ｍが必要。 

●250 人のフォークダンス大会を受けるための広さを確保し

てほしい。 

●島根国体でどの競技を出雲で行うかわからないが、国体を

意識した規模で検討が必要では。 

●出雲体育館と平田体育館の利用者を合わせても不便の無

い規模が必要。 

●トランポリン競技、新体操競技が可能な施設・手具を投げ

ても大丈夫な高さの確保（約 15ｍ）。 

【 機 能 】 

１．区分利用 

●分割利用（1／4）のコート配置を検討してほしい（バレー・

バスケット等複数の団体が利用できるので）。 

●全面、半面、1／4、1／6、1／8で使用できるようにしてほ

しい。 

●3面分割利用ができるようにしてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③区分利用の可否 
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２．観客席 

●廃止 3体育館の延床面積の制約があるのであれば、観客席

を少なくするのはやむを得ない。 

●全国大会規模だと、固定席は最低でも 1,500席は必要。実

際、カミアリーナで行われたバドミントンの試合では、1,500

席では少ないと感じた。松江市総合体育館で行われているＢ

リーグの座席数を参考にしては。 

●入場料をとるプロスポーツを考えると観客席が少ない。 

３．その他 

●週 3回柔道教室をやっているが、その都度畳を敷くのは現

実的には無理である。（無理を承知で）メインアリーナの半分は

常時畳を敷いてほしい。 

●メインアリーナとサブアリーナの配置について、浜山体育

館はメインとサブがはっきり分かれている。松江市総合体育

館は、メインとサブが連動していて使いやすい。 

●大分県別府市総合体育館は、メインとサブが隣接し、真ん

中の壁をとると、つながる造りになっている。フリーに使え

るので検討してはどうか。 

●メインアリーナとサブアリーナは、上履きのままですぐに

往復できるよう、できるだけ近くしてほしい。 

●防球ネットを設置してほしい。 

●体操男女 10種目の器具の設置、設置が可能な床面金具の

設置。 

 

④観客席数 

 

 

 

 

 

 

 

⑤その他意見に対す

る意見聴取 

 

⑥機能として配慮す

る事項 

6.2.⑵ 

サ ブ ア リ

ーナ 

【 規 模 】 

●松江市総合体育館の広さ（34ｍ×41ｍ）があれば、メインと

サブで別々のイベントが開催できる。 

●松江市総合体育館や県立浜山体育館も稼働率が高いので、

メインアリーナを少し小さくしてでも、サブアリーナはバス

ケット 2面の広さ（松江と同規模）は必要。 

●最低バスケット 3面は確保してほしい（合併後、中学校体育館

も使っているが、チーム数が増加し市外チームを呼ぶことができない）。 

●サブアリーナは、平田体育館の広さ（1,355㎡）を確保して

ほしい。 

●バレーボール 6人制コート 2面を要望。 

 

①アリーナの広さ 

 

②アリーナの高さ 
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●バドミントンは卓球と同じ 6面配置、バレーボールは２面

配置（サーブが打てればよい）。 

●ソフトテニスのコート（1面）は、最低縦 40ｍ×横 23ｍが

必要。 

●フットサルが可能な広さを確保してほしい。 

●コート外の広さも含め、テニスコート 1面分の広さを確保

してほしい。 

【 機 能 】 

１．区分利用 

●サブアリーナも半面、1／4等の分割使用できるようにして

ほしい。 

２．観客席 

●浜山体育館のサブアリーナは若干観客スペースがある。大

会があると保護者で一杯である。サブアリーナにも観客スペ

ースを設けるべき（必ずしも席は必要でない）。 

●観客席を設置してほしい（松江市総合体育館を例に、2段程度の階

段席でよいので、両サイド長辺の 38ｍの部分へ設置してほしい）。 

３．その他 

●サブアリーナの床をスプリング機能にしてほしい（現在のサ

ンアビのように）。 

●柔道の練習を週 3回しており、畳は常設してほしい（毎回、

畳の移動は不可能）。 

●サブアリーナの 2階に道場を整備できないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③区分利用の可否 

 

 

④観客席を設けるか

どうか 

 

 

 

 

⑤その他意見に対す

る意見聴取 

 

⑥機能として配慮す

る事項 

6.2.⑶ 

多目的室 

【 規 模 】 

●サブアリーナでは広いので、多目的室のような部屋は必

要。1部屋では少ない。2、3部屋あるといい。 

●30人から 50人が入って踊るスペースを確保してほしい。 

【 機 能 】 

●多目的室に鏡を設置してはどうか（ダンス・ヨガ等）。 

●多目的室は、「部屋数」と「防音対策」に配慮してほしい。 

●「多目的室」と、「会議室・大会役員室」は同じものでは

ないのか。複合的に使えばいいと思うが。 

 

①多目的利用の範囲 

 

②部屋の広さ・ 

高さ・数 

 

③機能として配慮す

る事項 
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●ボールダンスはできるのか。床にキズがつかない対策が必

要。 

6.2.⑷ 

ラ ン ニ ン

グコース 

【 機 能 】 

●ランニングコースを検討するとしているが、屋内が無理な

らば、屋外にウォームアップができるスペースを確保してほ

しい。 

●体育館の中に設置する場合、小学生バレー大会では使用禁

止にします。 ※人数が多く、怪我をすることが予想されるため 

 

①コースの幅 

 

②機能として配慮す

る事項 

6.2.⑸ 

更衣室・ロ

ッカー・シ

ャワー室 

【 機 能 】 

●シャワー室がほしい。 

 

①機能として配慮す

る事項 

6.2.⑹ 

器具庫・倉

庫 

【 規 模 】 

●収納スペースについて、バスケットゴール、柔道畳等が想

定されるので広めに確保する必要がある。 

●器具庫・倉庫は、最大限の面積を確保してほしい。 

【 機 能 】 

●体操競技器具が収納可能な器具庫と、入口・扉の確保。 

●畳保管庫と畳移動用ワゴンを設置してほしい（メインアリー

ナ用）。 

●器具庫は、メインとサブのどちらからも器具が出し入れで

きるよう配置してほしい。 

 

 

 

 

 

 

①機能として配慮す

る事項 

6.2.⑺ 

キ ッ ズ ル

ーム・授乳

室 

【 機 能 】 

●屋外は浜山公園とか出雲健康公園、室内は新体育館という

すみわけを行い、雨天でも親子・友達で楽しめる室内アスレ

チックルームも考えてみては。 

 

①機能として配慮す

る事項 

6.2.⑻ 

会議室・大

会役員室 

【 規 模 】 

●会議室、大会役員室について、部屋数は決まっているのか。

現在、出雲体育館の会議室を利用している。大・小部屋数は

多いほうがよい。 

 

 

①部屋の広さ・ 

高さ・数 
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【 機 能 】 

●競技団体の事務局は、個人の労力に負うところが大きく、

大会の打合せ、役員会等の場所確保に苦労しているため、団

体が集まることのできる会議室を設置してほしい。 

●県立浜山体育館の大会役員室は使い勝手がよい。メインア

リーナに接し、ガラス越しに大会の状況が分かる。 

 

②機能として配慮す

る事項 

6.2.⑼ 

談話・休憩

スペース 

【 機 能 】 

●自動販売機設置の提案を受けて、各種応援自動販売機の設

置をお願いしたい。  

●競技施設内での食事を禁止する場合、飲食業者のテナント

または飲食スペースの配置。館外への施設も考えられると思

う。 

●食事のできる場所。食堂などがあると良い。 

●物販コーナーがあると、大会などが行われる時に便利。 

 

①機能として配慮す

る事項 

6.2.⑽ 

エ ン ト ラ

ン ス ホ ー

ル・ロビー 

【 規 模 】 

●エントランスホール・ロビーは、送迎者が来られるため、

広くとってほしい。 

【 機 能 】 

●エントランスホール・ロビーをアップ会場として使用でき

ないか（メイン、サブ両方使用すると、ウォームアップができる場所がな

いため）。 

 

 

 

 

 

①機能として配慮す

る事項 

6.2.⑾ 

放送室 

【 機 能 】 

●メインアリーナだけでなく、サブアリーナ、多目的室にも

音響設備は必須、ダンスは音質も重要。 

●大抵の体育館は「音」が悪い。音響設備はとても重要。 

●放送設備は、各部屋・通路とリンクするようにしてほしい。

選手の呼び出し放送が聞こえないエリアがあると、大会がス

ムーズに進まないので。 

 

①機能として配慮す

る事項 

6.2.⑿ 

医務室 

 ①機能として配慮す

る事項 

6.2.⒀ 

事務室 

 ①機能として配慮す

る事項 
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6.3.⑴ 

駐車場 

【 規 模 】 

●地域スポーツの場合、利用者数＋αで台数は必要なので、

500台以上確保してほしい。 

●観客席に対し、想定する駐車場の台数（300台～500台）は少

ないのでは。 

●2階建て（出雲大社参考）を検討してほしい。 

●電車・シャトルバスも考えられるため、想定台数が多いの

では。 

●競技大会ではバスで来る方もあるため、バス駐車場の確保

も必要。 

●駐車場は 300台位にして、公共交通機関の利用を促すよう

にすれば良い。 

●コンベンション機能を有する施設とする場合、駐車場が

400台しかなく屋外を使用した商談ができない。大型搬入車

輌も駐車できる大きな駐車場が必要と思われる。 

●最近の災害を見ても、車での避難や、避難所での炊き出し

なども考慮すると、駐車場が少ない。 

●住宅街や県立大学に近接していることから、大渋滞を招く

ような駐車台数では困る。駐車場はもっと確保すべきではな

いか。 

【 機 能 】 

１．駐輪場 

●駐輪場を設置してほしい（特に中高生が利用、近年サイクリスト

も増えている）。 

●場所はとるが、駐輪スタンドもあると良い。  

２．その他 

●駐車場はいろいろな車種（大型・マイクロバス等）がマルチに

駐車できるようにしてほしい。 

●入口までの通路への屋根も必要。 

●県立大学の駐車場を活用できないか。 

●舗装しないでキャンプ場にも利用ができるなど、屋外機能

をおもしろくして欲しい。 

●駐車料金を検討してはどうか。 

●駐車場の出入口付近は送迎車両通行のため、広めにとって

ほしい。 

 

①想定する駐車台数 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②想定する駐輪台数 

 

 

 

③その他意見に対す

る意見聴取 

 

④機能として配慮す

る事項 
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●身体障がい者、高齢者の使用に配慮した駐車スペースの設

置。 

6.3.⑵ 

緑地・憩い

の場 

【 機 能 】 

●屋外（憩いの広場）にバスケットゴールがあると学生が使用

しやすい。 

●公園（ベンチ）、東屋、流れる川を取り入れた子どもの広い

遊び場、遊具がほしい。 

●駐車場は、土日以外は閑散とするので、ゲートボールなど

ができるコートを想定すれば、平日の利活用が見込めると思

う。近くにすぱーく出雲もあるので、連携すれば大きな大会

ができる可能性もでてくる。 

●外周、芝生の広場にウォーキングコース（ジョギングコース）

ができればよい。 

●ランニングコースを検討するとしているが、屋内が無理な

らば、屋外にウォームアップができるスペースを確保してほ

しい。 

●緑地・憩いの広場の外周にランニングコースがほしい。 

●緑地にランニングコースを是非設けてほしい。 

●大会を開催する場合、屋外でランニングや準備運動を行う

ことが多い。屋外で簡単な運動ができる芝生のグラウンドを

併設すべき（避難所での炊き出しや、屋外での展示会にも活用できる）。 

 

①意見に対する意見

聴取 

 

②機能として配慮す

る事項 

6.4.⑴ 

避 難 所 機

能 

【 機 能 】 

●避難所機能として浄化槽や下水道への本管直結の仮設ト

イレの設置を検討する必要あり。 

●災害時の空調設備は非常に重要。 

●備蓄品の管理や自家用発電機の整備が必要。 

●北海道地震で発生した「ブラックアウト状態」に備えるた

め、非常時用発電をどう確保するのか。 

●東海大学高輪キャンパスが整備した「ガスヒートポンプエ

アコン」は、停電時でも自立して発電するため、災害時にも

有効である。コストがかかると思われるが、ぜひ検討された

い。 

●避難所とする場合、災害時でも活用できる水・排水・電気

などを最低 7日分確保しないといけない。十分な設備を確保

する必要あり。 

 

①意見に対する意見

聴取 

 

②機能として配慮す

る事項 
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●大学としても避難所運営には協力（生徒 500人・先生 70人）。

健康栄養学科ができたので、その視点でのボランティア協力

も可能。 

●山陰中央新報に掲載された、災害時の県立大学との連携・

協力（簡易ベッドなどの資材提供、学生ボランティア派遣）は大事なの

で、更に連携できることを考えること。 

●大規模な防災、避難所機能は現予定地では困難。最低限に

とどめる。 

●緊急支援隊や支援物資の集積基地としての機能。 

●地震時の液状化など考慮すると、建物・駐車場など継続し

て使用できるよう補強が必要。経費も高騰する。 

●避難所からの病人等の緊急搬送をするため、ヘリポートも

併設すべきである。 

●ヘリポート、防災備蓄倉庫。 

6.4.⑵ 

コ ン ベ ン

シ ョ ン 機

能 

【 機 能 】 

●市内に 1,000人規模の宴会場が無い。1,000人程度の宴会

ができるようにしてほしい（出雲ドームでは寒かった）。 

●ライオンズクラブの総会（2,500人規模）をカミアリーナで

やりたかったが、飲食ができないため、出雲ドームで開催し

たことがある。 

●「可動式ステージ」も、素案に明記してほしい。 

●展示場になったらスポーツ団体が活躍できなくなるので、

体育館の機能は大事にしてほしい。 

●あれもこれもやると、体育館の機能を損なうことをあえて

しなくてもいいのでは。 

●市が主催するイベントで使用される程度でいいと思う。 

●多用途、多目的型ではなく、顕彰などを含むスポーツ専門

館とする。 

●市民が常時使用できる体育館とし、イベントは最小限とす

べき。 

●大きな学会開催には、小規模の分科会を開催されることが

多く、サブアリーナ一つではどうしようもないものとなる。 

●通常の体育館でできる展示会や商談会程度に抑えること

が、将来の市民負担を軽減することになるのではないか（コ

ンベンションを考えると、音響・照明・映像設備、避難設備、消防設備のほ

 

①意見に対する意見

聴取 

 

②機能として配慮す

る事項 
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か、建物そのものの構造等にも影響がでることとなり、イニシャルコストが

かかる）。 

6.4.⑶ 

その他 

  

その他 【 機 能 】 

１．トレーニングルーム 

●トレーニングルームを確保してほしい。クロスフィットト

レーニングは、トレーニングの幅が広がり、いろんな種目で

活用できると思う。 

●フリーウエイト（バーベルを地面に落とす）ができる場所は出

雲農林高校しかない。軽いものでいいので、地面に落とせる

トレーニングスペースを検討してほしい。 

●近年、トップレベルの選手がダンベル、バーベルでのフリ

ーウエイトトレーニングの様子がテレビで放映されるのを

よく見かける。島根国体に向けた競技力の向上として、フリ

ーウエイトを主体としたスポーツジムの設置を検討してほ

しい。パーソナルトレーナーの確保は必須です。 

●市民が気軽にスポーツに参加できるトレーニング器具（室）

を設置してほしい。 

●機器を常備したトレーニングルームの設置 

●天井高を 12.5ｍ確保するならば、空間に空きスペースがで

きるので、地下に武道場（柔道・剣道）、2階にトレーニングル

ームの設置も考えられる。 

２．設備関係 

●外でも使用できる音響設備。 

●夜間でも利用できるような設備。 

●車椅子利用者の中には、ベッドがないとおむつ交換ができ

ない場合もあるので、「障がい者に配慮した多目的トイレ」

についても、取り入れてほしい。 

●温水の洋式トイレを多く配置してほしい。 

●試合結果を速報でネット上へ掲載するため、無料 wi-fiが

あるとよい。 

●ソーラーパネルを屋上に設置できないか。 

 

 

 

①トレーニングルー

ム設置の可否 

 

②その他意見全体に

対する意見聴取 
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３．その他施設整備関係 

●将来構想として、多目的広場を有した総合運動公園の整備

を検討してほしい。 

●その他機能について、新体育館完成後、プールも併設した

スポーツ公園として整備する構想はあるのか。 

●体操専用場の建設（器具常設・ピット施設）。 

●サイクリングコース、スケートボード、ＢＭＸ、トレーニ

ングルームを希望。 

●壁打ち用半面テニスハードコート 3面とラインを設置して

ほしい。 

●「消防団ポンプ操法の練習場所」を明記してほしい。 

●ボルダリング施設・武道場があれば尚良しかと思います。 

４．その他 

●上下履きの分別方法は、浜山公園体育館方式か、松江総合

体育館の方式か。個人的には松江方式を希望する。 

●スポーツ団体も、ボランティアセンターの会員登録をして

いる。災害ボランティアにおいて、スポーツ団体とボラセン

は密接な関係にあるので、新体育館にも「ボランティアセン

ター」を構えてほしい。 

●川跡駅からの動線を考える必要あり。 

●ロビー等に功労者や活躍している選手の記念品展示がで

きればよい。 

●大・小別の建物でお互いの屋根をつなぎあわせ、その屋根

下で屋外行事ができればよい。 

●計画に県立浜山体育館や市立体育館とのネットワークの

視点があると良い。 

●普段から人が集まる施設、収益を生み出すスポーツ拠点に

なればいいと思う。 

●全ての市民がスポーツを通して学べる専用館としての特

色を持たせる。付帯、付随的なものは排除して分かりやすい

ものとする。 

●近接する「北山温泉」等の施設も合わせて活用できるよう

に考えると、より効果的になるのではないか。 

●プロスポーツの誘致・開催 

 


